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RESUMEN 
 

JORNADA DE APERTURA LEGISLATIVA 
 

DEPARTAMENTO DE CORDILLERA, CIUDAD DE CAACUPÉ 
SEDE DE LA GOBERNACIÓN 
 
La Oficina de Atención a la Ciudadanía (OAC) acompañó y participó activamente de la Jornada de 
Apertura Legislativa y Participación Ciudadana que tuvo lugar el día viernes 7 del corriente, en el 
salón auditorio de la Gobernación del Departamento de Cordillera, en la Ciudad de Caacupé. La OAC 
ofreció una charla sobre la Ley N° 5.2828/14 “De libre acceso a la Información Pública y 
transparencia gubernamental, cuya exposición estuvo a cargo del abogado Wilfrido Avalos. 
 
Los Senadores Arnaldo Giuzzio, Fernando Lugo, Fernando Silva Facetti, Sixto Pereira y Julio Quiñónez 
encabezaron la Comitiva Legislativa de la que también formaron parte: el Secretario General de la 
Cámara Alta, directores de dicha repartición, funcionarios de la OAC, de la Dirección Gral. De Diario 
de Sesiones –equipo de filmación y video-, de la Dirección Gral. De Protocolo, y de la Dirección 
General de Comunicación. 
 
La Delegación fue recibida por el Sr. Gobernador de Cordillera, Carlos María López, el Presidente de 
la Junta Departamental, Sr. Mario Fatecha,  así como por otros funcionarios de la gobernación. 
 
Intendentes de varios municipios cordilleranos estuvieron presentes, entre ellos, Dan Alberto 
González (Tobatí); Jacinto Peña (Emboscada), quien preside la Asociación de Municipios de 
Cordillera (Amucor); y Blas Gini (Piribebuy). 
 
Igualmente, representantes de distintos sectores sociales y organizaciones civiles se dieron cita en 
el encuentro, para plantear sus inquietudes de manera directa ante las autoridades legislativas. 
 
Los Senadores significaron la importancia de iniciativas como esta, que buscan establecer un diálogo 
genuino entre las autoridades y la gente. Aseguraron además que existe toda la predisposición de  
parte del Congreso para canalizar los pedidos y hallar soluciones a los problemas. 
 
Las dificultades en torno a la implementación eficaz del censo y el pago correspondiente de la 
pensión para los adultos mayores de la zona, así como una adecuada atención médica fue uno de 
los puntos más discutidos por los presentes. 
 
Varios representantes de la tercera edad se quejaron contra el Ministerio de Hacienda, y pidieron 
la simplificación de los trámites administrativos y del censo, así como del rápido pago de las 
pensiones a los beneficiados, teniendo en cuenta la edad, condición económica y social y precaria 
salud de los mismos. 
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El senador Quiñonez explicó que durante su mandato como Gobernador de Cordillera, se realizó un 
censo de adultos mayores en el que tuvieron participación activa los municipios de la región. 
 
La distribución adecuada de los recursos del Fonacide, para la plena implementación del almuerzo 
escolar, y para el otorgamiento de becas a estudiantes del departamento también fue objeto de 
especial mención, tanto por parte del Gobernador como de otros funcionarios de esa institución.  
 
El senador Silva Facetti indicó que se está trabajando en la confección del Presupuesto General de 
la Nación del próximo año, por lo que esos temas serán tenidos muy en cuenta.  
 
Las autoridades agregaron la necesidad de contar con mayores recursos para paliar la falta de 
fiscalizadores de obras de construcción de locales escolares. 
 
Ante esto, el senador Giuzzio propuso la posibilidad establecer acuerdos de cooperación con alguna 
institución universitaria, de manera a que estudiantes calificados pudieran cumplir con la tarea de 
fiscalización en tanto se soluciona la cuestión de fondo. 
 
La falta de más profesionales médicos y de agentes policiales para garantizar una adecuada 
cobertura en materia de salud y de seguridad ciudadana constituye otra preocupación local, según 
expresó el jefe comunal de Piribebuy. 
 
Otro punto mencionado durante la Jornada de refiere a la necesidad de acompañamiento turístico 
para el Departamento, atendiendo a que se trata de una de las regiones más requeridas en época 
vacacional. Se apuntó, específicamente, a la necesidad de contar un sistema de alcantarillado en la 
capital departamental (Caacupé), que hasta el momento no puede concretarse con el Gobierno 
Central. La preocupación fue manifestada por el Gobernador cordillerano y el titular de la Junta 
Departamental. 
 
 
 
Conflicto de límites 
 
Una situación muy sentida por autoridades y pobladores locales se refiere al conflicto de límites 
existentes con el vecino Departamento de Caaguazú, que, a través de la Ley 3673/08 se vio 
beneficiado con la incorporación de las comunidades de Caaguy Kupe, Cariy Potrero y Jaguarete 
Kua, que antes pertenecían al distrito de Itacurubí de la Cordillera. 
 
Más de 3.200 habitantes cordilleranos se vieron afectados con esta normativa, pasando a depender 
contra su voluntad del gobierno caaguazeño, según Eusebio Daniel Torres, del municipio de 
Itacurubí, y Jorge Giménez, presidente de una Comisión Vecinal local. Esto trajo acarreado un 
sinnúmero de problemas legales y de jurisdicción, adujeron. 
 
Al respecto, pidieron a los congresistas conformar un grupo de trabajo para apurar la modificación 
de la ley aludida y devolver a las tres comunidades a Cordillera. 
 
En materia de producción agrícola, la empresaria Mirna Samudio, de la Cooperativa Montillo, 
ubicada en la localidad de Arroyos y Esteros, pidió apoyo estatal para la reactivación de fábricas 
locales que permitan procesar los derivados de la caña de azúcar orgánica.   
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Mencionó que la cooperativa actualmente exporta con mucho éxito ron orgánico a Bélgica, pero 
debido a la falta de infraestructura el proceso de producción se vuelve complicado, debido a que 
deben iniciarlo en ciudades distintas, como Villarrica y Piribebuy, para finalmente acabar el producto 
en Arroyos y Esteros, antes de su envío al exterior. 
 
Pidió establecer un diálogo con el Ministerio de Industria y Comercio, a fin de recibir el apoyo 
necesario para encauzar debidamente la producción. 
 
Los senadores señalaron que todas las inquietudes son recabadas por los funcionarios legislativos y 
derivadas a las instancias correspondientes, sean estas Comisiones Asesoras o Ministerios y 
entidades de otros poderes del Estado.  
El senador Lugo indicó que en el Senado existe un sistema de seguimiento de todos los temas y 
pedidos recepcionados, a fin de que los mismos tengan el trámite oportuno. 
 
El senador Giuzzio resaltó además el trabajo en equipo de la Comitiva legislativa, integrada por 
varias dependencias, que, incluso, permite la transmisión en vivo de este tipo de encuentros entre 
legisladores y ciudadanos.  
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FUNCIONARIOS DE LA COMITIVA LEGISLATIVA, DE DISTINTAS DEPENDENCIAS, DE LA CÁMARA ALTA.  
 


